



Colaboradores/as del número

Emilio Ricardo Báez Rivera. Doctor en Literatura Hispanoamericana por la Universidad de Sevilla (2005). Hizo su bachillerato y maestría en Estudios Hispánicos en la Universidad de Puerto Rico, Recinto de Río Piedras, donde fue decano auxiliar de Asuntos Graduados e Investigación, y decano interino de la Facultad de Humanidades, así como director del Departamento de Estudios Hispánicos. Ha publicado sobre literatura hispanoamericana colonial y contemporánea en actas y en revistas arbitradas como *Thémata*, *ALPHA*, *Bibliotheca Salmanticensis*, *Revista de Estudios Hispánicos* (UPRRP) y el *Boletín de la Academia Puertorriqueña de la Lengua Española*. Sus libros son *Las palabras del silencio de santa Rosa de Lima* (Iberoamericana/Vervuert, 2012), *Visiones y experiencias extraordinarias de la primera mística novohispana* (Sociedad Mexicana de Historia Eclesiástica, 2013) y *Jorge Luis Borges, el místico (re)negado* (Biblioteca Nueva, 2017). Un Award for Faculty de la National Endowment for the Humanities (2023-2024) le premió su cuarto libro *Femininī calamī: antología y estudio de los escritos espirituales de visionarias y místicas criollo-mulatas en Hispanoamérica colonial* (siglos XVI-XIX). Fue Visiting Scholar en la Universidad de Harvard (2014) y profesor visitante en la Universidad Complutense de Madrid por la Beca Erasmus Plus International de la Unión Europea (2020). Primer vicepresidente de la Asociación Latinoamericana de Literatura y Teología (ALALITE), Capítulo de Puerto Rico.

Roberto Di Stefano. Es licenciado en Historia por la Universidad de Buenos Aires y doctor en Historia Religiosa por las universidades consorciadas de Bolonia, Padua, Florencia, Turín y Milán. Es investigador principal del CONICET en el Instituto de Historia Argentina y Americana "Dr. Emilio Ravignani". Su último libro es *La Inmaculada Concepción en Argentina* (2024).

Juan González Morfin. Nació en Cotija, Michoacán (1964). Licenciado en Letras clásicas por la UNAM. Doctor en Teología por la Pontificia Università della Santa Croce (2004), convalidado como Doctor en Historia del Pensamiento (Universidad Panamericana 2016). Profesor de distintas escuelas de educación media y superior, entre ellas, la Universidad Panamericana y la Escuela Nacional de Antropología e Historia. Es autor de varios libros sobre el conflicto religioso en México, entre ellos: *La guerra cristera y su licitud moral* (México 2009), *El conflicto religioso en México* y *Pío XI*

(México 2009), *1926-1929: Revolución silenciada* (México 2014), *La guerra de los cristeros: hitos y mitos* (México 2017). Ha publicado diversos artículos en revistas especializadas sobre Historia de la Iglesia e Historia de México. Fue ordenado sacerdote en 2004.

Susana Monreal. Es doctora en Ciencias Históricas por la Universidad Católica de Lovaina/*KU Leuven*, profesora titular emérita y coordinadora del Seminario permanente de Historia y Religión de la Universidad Católica del Uruguay. Es miembro activo del Sistema Nacional de Investigadores de la Agencia Nacional de Investigación e Innovación/ANII. Coordina para Uruguay el grupo "Religión y política" del Proyecto "Iberconceptos" de la Universidad del País Vasco, y el *Diccionario de Historia Cultural de la Iglesia en América Latina*, obra del Dicasterio para la Cultura y la Educación. Integra de la Red de Historia de la Orden de Predicadores en el Cono Sur e investiga sobre congregaciones religiosas, en particular, dominicos y dominicas franceses, en Uruguay y la región, en los siglos XIX y XX.

Enrique Quinteros. Docente e Investigador de la Universidad Nacional de Salta y de la Universidad Católica de Salta (Argentina) con lugar de trabajo en el Instituto de Investigaciones en Ciencias Sociales e Historia (ICSOH-CONICET). Doctor en Historia por la Universidad Nacional de Córdoba. Coordinador del Museo Histórico de la Universidad Nacional de Salta, "Prof. Eduardo Ashur". Ha publicado diversos artículos relacionados a la historia del catolicismo en Salta entre fines del siglo XIX y principios del XX.

Joaquín Sanguinetti. Profesor de Historia por la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Buenos Aires y Magister en Historia por la Universidad Torcuato Di Tella. Doctorando en Historia por la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Buenos Aires. Becario de doctorado por Agencia I+D+i en el Instituto de Investigaciones Políticas-Universidad Nacional de San Martín (Director: Dr. Leandro Losada). Especializado en historia argentina del catolicismo e historia política argentina de fines del siglo XIX hasta la primera mitad del siglo XX. Fue docente en la UTDT, UAI, Colegio San Francisco de Sales. Actualmente docente en la Universidad Provincial de Ezeiza y el Profesorado CONSUDEC.